



# Colegio Médico de Atacama habla de crisis presupuestaria en salud pública: “Los hospitales agonizan”

A través de una declaración pública, el Colegio Médico de Atacama, expuso lo que refiere como “crisis presupuestaria”, de la salud pública, que hace “insostenible la situación”, por lo que solicitan se consideren reajustes a la Ley de Presupuesto 2025 para dar alivio a la problemática.

“La Salud Pública de nuestro país está en estado crítico, agoniza y se requiere acciones inmediatas tanto del Gobierno como del Congreso para evitar el colapso y quede sin alternativas de cura”, dice el texto.

“Los Hospitales y Servicios de Salud están pasando por una severa crisis presupuestaria y se ha transformado en una situación insostenible, y de hecho, la propia ministra de Salud ha reconocido que no alcanzan los recursos para llegar a fin de año”, dice además la misiva.

“En momentos en que existe una alta lista de espera a nivel nacional, en el caso de Atacama se estaba logrando disminuirla a pasos agigantados, pero debió desacelerar en forma brusca porque el presupuesto no alcanza para completar el año, traduciéndose en falta de insumos en hospitales, cierre de pabellones, escasez de personal y suspensión de horas de atención, afectando directamente a nuestros pacientes y aumentando los riesgos por falta de un atención oportuna, segura y de calidad”, argumentan.

“Hacienda acusa al sector salud de falta de eficiencia, pero no se puede confundir eficiencia con falta de recursos, de hecho, los Servicios de Salud no han recibido las remesas comprometidas”, dicen.



“Los hospitales que han demostrado ser eficientes con aumento de productividad significativo, también son afectados por esta falta de presupuesto, por lo tanto, el Colegio Médico hace un llamado de manera urgente a inyectar recursos antes de llegar a fin de año, con el fin de seguir brindando las atenciones y así no seguir interrumpiendo o racionando la atención de nuestros pacientes y después no tener que lamentar fallecidos por falta de atención”, exponen.

“La austeridad, contención y eficiencia en el gasto que pide la autoridad no puede traducirse en postergar las urgencias y arriesgar la salud de nuestra población. Más del 80% de

la población en general se atiende en el Sistema Público de Salud y los equipos de salud están muy preocupados y no pueden hacerse responsables de las consecuencias de la falta de financiamiento.

Por lo anterior, solicitamos que la Ley de Presupuesto 2025 reconozca ese déficit estructural y lo resuelva para que el próximo año no se esté en esta situación nuevamente, puesto que la población merece un compromiso real para que, insistimos, hospitales y demás centros de salud brinden una salud digna, de calidad, segura y oportuna, independiente del lugar del país en que se encuentre”, indicaron finalmente en la declaración.